
 
 
Le 1re avril 2017 
 
M. Martin Hardy 
Professeur et coordonnateur du Département de techniques de bureautique 
Cégep de Lévis-Lauzon 
 
Monsieur, 
 
Le 4e Colloque libre de l’Adte qui s’est tenu le 15 mars 2017 au Cégep de Lévis-Lauzon a été un succès, 
malgré les intempéries, avec 50 participantes et participants sur les 126 escomptés. 
 
Ce succès est attesté par les résultats du sondage post-colloque : 93,1 % des répondantes et répondants 
sont extrêmement satisfaits ou très satisfaits. Cela inclut bien sûr le contenu du colloque, mais aussi la 
logistique qui a été assurée avec compétence, écoute, travail efficace et esprit positif par l’équipe de 
l’Entreprise-école affectée au projet Colloque-Adte par la Gestion bureautique, sous la coordination de 
Marie-Ève Roy. 
 
Voici plusieurs résultats du sondage post-colloque qui en témoignent : 
 

 Organisation générale et logistique - 100% sont très satisfaits, satisfaits ou plutôt satisfaits 

 Repas de midi - 89,3% sont très satisfaits, satisfaits ou plutôt satisfaits 

 Tables d'exposants - 89,3% sont très satisfaits, satisfaits ou plutôt satisfaits 

 Tirages de cartes-cadeau - 89,3% sont très satisfaits, satisfaits ou plutôt satisfaits 

 Cocktail - 100% sont très satisfaits, satisfaits ou plutôt satisfaits. 

 Affiche et programme - 100% sont très satisfaits, satisfaits ou plutôt satisfaits 

 La communication entourant le colloque- 100% sont très satisfaits, satisfaits ou plutôt satisfaits 
 
Ces résultats se trouvent ici : http://adte.ca/pdf/evaluation-4e-colloque-libre.pdf  
 
En tant qu’organisateur des quatre Colloques libres de l’Adte qui ont eu lieu, je sais à quel point la 
logistique est importante, avant, pendant et même après l’événement. 
 
Avant le colloque, je vous ai transmis, ainsi qu’à Marie-Ève Roy, une liste de quelque 70 tâches à 
accomplir que cette dernière a mises en forme, réorganisées, complétées, planifiées, attribuées et 
réalisées.  Aucun élément important ni aucun détail n’a été laissé de côté. La communication entre nous 
a été constante, claire et toujours positive, empreinte de confiance et de respect. Les multiples 
questions qui ont surgi en cours de préparation (impression, stationnement, etc.) ont trouvé une 
réponse rapide et satisfaisante. 
 
Pendant le colloque, les étudiantes et étudiants de l'Entreprise-école ont été indispensables. C'est avec 
le sourire qu'ils informaient du lieu où se tenaient les présentations et indiquaient à chacun des 
participants, le chemin à suivre pour se rendre au local souhaité. Comme si tout se déroulait comme 
prévu, ils sont restés aimables, de bonne humeur et serviables, alors que l'horaire, les locaux ont été 
revus le matin même pour mieux s'adapter à la situation.  
 

http://adte.ca/pdf/evaluation-4e-colloque-libre.pdf


 
 
Ils ont, notamment, fait l’inscription et l’accueil, numéroté les emplacements au vestiaire, accompagné 
les présentatrices et présentateurs, pris copie des diaporamas sur des clés USB après avoir fait signer un 
formulaire ayant trait aux droits, filmé les trois conférences, animé le tirage des cartes cadeaux et créé 
le passeport à cette fin, surveillé les tables d’exposant, et même servi lors du cocktail de lancement du 
niveau site web de l’Adte. Le tout avec gentillesse et efficacité. 
 
Après le colloque, ils ont remis les formulaires de droits de diffusion, les clés USB, les films, le restant des 
documents et du matériel, la liste des participantes et participants, se sont assurés de la transmission de 
quelques factures d’impression et de stationnement. 
 
Bien que la liste ci-dessus soit non exhaustive, pas un de ces éléments ne s’est mal passé ou a eu une 
anicroche, alors même que les circonstances de lendemain de tempête et de routes bloquées auraient 
pu tout faire chavirer. Il y avait une équipe étudiante de qualité qui a fait preuve de sang-froid et, à la 
barre, une coordonnatrice qui s’est montré à la hauteur pour déléguer ce qu’il était prévu de déléguer 
et pour voir à ce que tout se déroule bien. 
 
Cela a été une expérience positive et un plaisir de travailler avec votre Entreprise-école et vos 
étudiantes et étudiants de bureautique. Nous leur en sommes reconnaissants, de même qu’à leur 
professeur et à Caroline Boucher, qui a elle aussi donné son temps sans compter. 
 
Nous souhaitons que ces étudiantes et étudiants trouvent un emploi où faire valoir leur expertise 
acquise en Gestion bureautique et mise en œuvre avec brio lors du 4e Colloque libre de l’Adte, le 15 
mars 2017, au Cégep de Lévis-Lauzon. 

 
Meilleures salutations, 
 

  
 

Pierre Cohen-Bacrie 
Secrétaire de l’Adte 
Accès libre aux ressources, à la recherche scientifique,  

aux données et aux logiciels pour l’enseignement supérieur  
   courriel : pierre@adte.ca site web : www.adte.ca  

 
 
cc : 
Denis Deschamps, directeur des études, Cégep de Lévis-Lauzon; 
Caroline Boucher, conseillère pédagogique TIC, Cégep de Lévis-Lauzon; 
Marie-Ève Roy, coordonnatrice du projet et de l’équipe étudiante. 
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